
ADRESSE - MESSE D’INSTALLATION 
 

De la nouvelle Règle de Saint François d’Assise, il est écrit : « Dans 

toute maison où entreront les frères, qu’ils disent d’abord : « La paix 

soit en cette maison ». Alors, à mon tour je le dis : « La paix soit en 

cette maison », soit en nos cœurs, pour que nous puissions grandir 

ensemble dans la foi et répondre par la foi au projet de Dieu. 
 

Par quoi allons-nous commencer ? Saint François nous dit : « Pour 

commencer, nous allons faire les petites choses faciles. Petit à petit, 

nous nous attaquerons aux grandes. Et, quand les grandes choses seront 

faites, nous entreprendrons les choses impossibles ». Quoique nous 

ayons à accomplir ensemble, cela se fera dans la confiance en Dieu et 

dans la charité parce que : « l’amour peut tout faire, les choses les plus 

impossibles ne lui semblent pas difficiles » nous affirme    Sainte 

Thérèse de l’Enfant Jésus, que nous fêtons aujourd’hui, et elle continue 

en exprimant : « Jésus ne regarde pas tant la grandeur des actions ni 

même à leur difficulté qu’à l’amour qui fait faire ces actes ». 
 

Comment allons-nous travailler ? Une fois de plus, je me repose sur les 

Œuvres de Saint François dans lesquelles il écrit : « Celui qui travaille 

avec ses mains est un ouvrier. Celui qui travaille avec ses mains et sa 

tête est un artisan. Celui qui travaille avec ses mains et sa tête et son 

cœur est un artiste ». En ce jour de mon installation, je viens à vous le 

cœur rempli de Joie et plein de confiance, car je compte sur chacune de 

vos mains qui accueillent, qui consolent, qui façonnent… sur chacune 

de vos têtes qui penseront à la nouveauté, qui discerneront les talents, 

les grâces… sur chacun de vos cœurs toujours prêts à donner. 

 

C’est ainsi qu’ensemble nous serons des artistes capables de faire 

grandir l’Église de Jésus-Christ dans un esprit d’unité, de fraternité, 

dans un esprit missionnaire avec le sourire et l’audace, qui nous fera 

aller vers toutes les diversités, poussées par le souffle de l’Esprit-Saint 

qui nous murmure : « Confiance c’est la main de Jésus qui conduit 

tout ! ». 



Marie, Mère de l’espérance, j’ai aussi besoin de ta main. Même si je 

sais que « L’espérance ne déçoit pas ! », donne-moi l’espérance qu’au 

long de cette nouvelle aventure et, en me prenant sous ta protection, tu 

feras de moi un instrument d’Amour, de Pardon, d’Union, de Vérité, de 

Foi, de Confiance, de Joie, de Paix à l’image de ton Fils, le fruit béni de 

tes entrailles. 

 

Merci à tous pour votre présence ! Merci à Messieurs les Maires, les 

adjoints ou leurs représentants. Votre présence me touche. Soyez 

assurés de ma volonté de coopérer dans le but de renforcer nos liens ; 

de participer, dans la mesure du possible, aux manifestations, 

évènements ou festivités… ; de veiller à encourager les associations 

avec lesquelles nous pourrions développer du partenariat dans le respect 

de la loi de laïcité et de mes pensées dans la prière, qui je l’espère, vous 

donneront force et courage et exprimeront ma reconnaissance pour 

votre dévouement quotidien. 

 

Merci aussi aux membres de la Paroisse Saint Jacques en Val d’Escaut, 

je ne vous oublie pas ! Je reste aussi votre curé. Ensemble, nous 

continuerons la mission dans la convivialité et merci infiniment pour ce 

que déjà vous avez réalisé dans la patience, la foi et la paix ! 

 

Merci à Monsieur de Doyen, à Catherine assistante de doyenné et a tout 

ceux qui ont offert de leur temps pour la préparation de la célébration 

et pour le verre de l’amitié qui nous sera servi juste après la bénédiction. 

 

Merci pour votre accueil, votre confiance, votre amitié… maintenant           

donnons-nous la main pour faire de nos Communautés de véritables 

familles, havres de paix mais aussi de foi, d’Espérance et de Charité. 

Moi je dis : AMEN ! 

 Et vous ? Amen ! Alléluia ! 
 

 

 

 



 

 


